

研究推進だより

# ふるさと



《研究主題》

ふるさとについて語り合い、  
未来に向かって主体的に行動できる児童の育成

令和4年10月28日 No,2  
南丹市立胡麻郷小学校

## 全校と地域の方で丹波音頭♪

去る9月17日、運動会で地域の方と全校児童で丹波音頭を踊りました。2学期がスタートすると同時に運動会に向け、4年生が中心となって、全校児童へ踊りを伝え、踊りの練習もしました。

また踊るだけでなく、4年生の3名が音頭取りに挑戦し、日々練習を行いました。運動会の本番では、「丹波音頭 駅名ながし」という曲を初めから最後まで力強く歌いあげました。地域と小学校が1つとなって伝統ある丹波音頭を披露できました。



## 前期本部委員会最後の あつまれボランティア(あつボラ)

1学期より前期本部委員会が取組として行ってきた「あつまれボランティア(通称あつボラ)」が、10月18日で終了しました。これまであつボラでは、草引き、挨拶運動に力を入れ、全校がつながりあえるよう取組を進めてきました。そして前期本部委員会最後のあつボラでは、地域の方と全校児童がつながるため、地域の方を招き、全校環境「樹木園の落ち葉拾い」を一緒に行いました。地域の方に助けていただけたことで楽しく、樹木園をピカピカにすることができました。



# 地域の方と交流しよう！（地域サロン）

胡麻郷小学校にて5年生と地域の方との交流会を行いました。5年生は地域道徳として、「地域の方とつながろう」、「自分の住む地域のこれらについて考えようという」テーマで取り組んでいます。これまで敬老の日に合わせてお手紙を書いたり、防災無線を活用したりしてきました。たくさんのお返事を頂き、「実際にお会いしたいな。」「もっとつながりたいな。」という子ども達の思いから18日には、地域の方を学校に招き、地域サロンを行い交流しました。自分たちのことをより知ってもらうために、学校紹介やごまっ子体操をしました。活動の最後には、地域の方と一緒に童謡「ふるさと」を歌い、地域の方とのつながりを深めました。



## 今後の地域道徳の予定について・・・

**1年**  
自然を使って遊ぼう  
11月1日

**3年**  
壬生菜について  
学ぼう！  
11月10日

**5年**  
親子で「つながり」  
について考えよう  
11月9日

**2年**  
胡麻の自然を楽しもう  
11月11日

**4年**  
丹波音頭のことを  
よく知ろう！  
11月4日

**6年**  
胡麻の未来を  
考えるサミット  
未定